Sección Página 05.02.2010 Ciudad

■ Iztapalapa, Venustiano Carranza y la GAM, las más afectadas

■ Se saturó el sistema de drenaje del Valle de México: Ebrard

POR ARLETTE GUTIÉRREZ

caos vial y la caída de 160 árboles, así como fallas en el suministro de energía eléctrica y en el Metro.

Hasta ayer por la noche, las delegaciones con mayores daños eran Iztapalapa, donde fueron dañadas 650 viviendas; Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero.

El Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, advirtió que tras la intensa y persistente lluvia quedó saturado todo el Sistema de Drenaje del Valle de México, ya que hasta la tarde de ayer sobre la ciudad habían precipitado más de 36 millones de metros cúbicos de agua

Tras realizar un recorrido por las zonas Las constantes lluvias que se han regis- más afectadas de las delegaciones Iztapatrado en las últimas 48 horas causaron se- lapa y Venustiano Carranza y el centro de veros estragos en varias delegaciones de la mando del Sistema de Aguas de la Ciudad Ciudad de México, donde el agua afectó a de México, señaló que el problema fue por un elevado número de casas y vehículos; el volumen de agua que cayó en una lluvia inundaciones en varias arterias principales, totalmente atípica para el mes de febrero.



>>> LA PERSISTENTE lluvia causó severo congestionamientos viales la mayor parte del día en las principales arterias de la ciudad, en algunas de las cuales resultó caótico.



Página 1 \$ 34868.99 Tam: 1078 cm2 AGUTIERREZ

Fecha Sección Página 05.02.2010 Ciudad 1-4

AFECTADAS 650 VIVIENDAS EN IZTAPALAPA

Lluvias saturaron al drenaje: Ebrard

POR ARLETTE GUTIÉRREZ

l jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, advirtió que tras la intensa
e intermitente lluvia que
se registró desde la tarde
noche del pasado miércoles, quedó
saturado todo el Sistema de Drenael del Valle de México, ya que hasta la
tarde de ayer sobre la ciudad habían
caído más de 36 millones de metros
cúbicos de agua, dejando más de 650
viviendas afectadas en Iztapalapa y
muchas más, aún sin determinar en
Venustiano Carranza.

Sin embargo, rechazó que los problemas causados por las precipitaciones en el DF, se hayan derivado porque los interceptores Central, Centro-Poniente y Centro-Centro no estaban funcionando debido a que están en proceso de mantenimiento y apenas ayer á las 2:00 horas, se desalojó al personal y se pusieron en operación.

Pese a ello, negó que el Gobierno del Distrito Federal (GDF) haya sido negligente. Tras realizar un recorrido por las zonas más afectadas de las delegaciones Iztapalapa y Venustiano Carranza y el centro de mando del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, señaló que el problema fue por el volumen de agua que cayó en una luvia totalmente atípica para el mes de febrero.

En esta coyuntura, indicó que el DF se mantiene en alerta y que para la tarde de ayer ya estaban en operación todos los sistemas de emergencia de la ciudad y se había aumentado al máximo posible la capacidad de drenaje, a fin de poder desalojar el agua de las lluvias que se esperaban para la noche de este jueves.

Por ello, aseguró que hasta el momento no ha sido necesario solicitar ayuda al Gobierno federal, ni que se declare estado de emergencia en el DF, pues el Gobierno capitalino trabaja para controlar la situación, pero advirtió que en caso de ser necesario pedirían la intervención del Ejército mexicano. Ante los numerosos apagones que se registraron en la ciudad, dijo que solicitó a la Comisión Federal de Electricidad un operativo especial, para evitar que las interrupciones al suministro de energía eléctrica afecten la operación del Sistema de Drenaje, lo que en estas condiciones, "podría ser muy grave".

Para atender los encharcamientos generados por esta lluvia generalizada que resulta atípica para el mes de febrero y atender las vialidades afectadas, se implementó un operativo con dos mil 600 elementos de Seguridad Pública, Protección Civil, Bomberos, el Sistema de Aguas y las delegaciones.

Y es que la mañana de ayer, hasta fue necesario suspender durante dos horas el servicio en la Línea 5 del Metro en el tramo de Pantitlán a Oceanía, ante los elevados niveles que alcanzó el aguz en el cajón de ese Sistema de Transporte Colectivo.

Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Ciudad	1-4

APOYO TOTAL A LOS AFECTADOS

El mandatario local se comprometió a que a partir de mañana comenzarán a ser entregados los cheques que cubrirán los daños que sufrieron las viviendas, gracias al seguro con que cuenta el Gobierno local para estas contingencias.

"Es un seguro que tiene que cubrir los daños que hayan sufrido estas familias en sus bienes, esto estará ocurriendo en las próximas horas", pues dijo que ayer comenzó el censo casa por casa para cuantificar las afectaciones.

Indicó que la zona más afectada por la persistente **lluvia** fue el oriente de la ciudad, sobre todo algunas colonias de las delegaciones Venustiano Carranza, Gustavo A. Madero, Coyoacán e Iztapalapa, pues tan sólo en esta última demarcación, más de 650 familias resultaron afectadas, pues el **agua** llegó a una altura de 1.50 metros.

En coordinación con las jefaturas delegacionales, se implementó un operativo especial para atender a la población e instalar albergues, comedores, servicios médicos para la aplicación de vacunas y antiparasitarios y centros para monitorear las <mark>lluvias</mark> y las afectaciones.

La tarde de ayer comenzó la limpieza y desinfección de las zonas afectadas, la entrega de colchonetas, catres, cobijas y agua y el levantamiento del censo de los afectados para que la aseguradora del Gobierno local pague lo antes posible los daños patrimoniales.

Cabe destacar que en Iztapalapa, las zonas más afectadas fueron las unidades habitaciones Lienzo Charro, Peñón del Márquez I y II, un predio irregular de Antorcha Popular y la zona de Cabeza de Juárez.

En Venustiano Carranza, se registraron inundaciones en la zona del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Boulevard Puerto Aéreo, Moctezuma segunda sección, Nueva Atzacoalco y Pensador Mexicano y Los Arenales, donde el agua alcanzó los 70 centímetros de altura.

También resultaron con severas afectaciones las colonias Cuchilla del Tesoro en Gustavo A. Madero y CTM en Coyoacán, así como la zona del Gran Canal, el cual se desbordó en su intercepción con el Río de los Remedios, el Bordo de Xochiaca, la Alameda Oriente y una parte de la avenida Zaragoza.

Ayer por la tarde, comenzaron a operar dos albergues en Iztapalapa, ubicados en el Deportivo Francisco I. Madero y en el Jardín de Niños "Los Palos", para dar atención inmediata a las familias afectadas.

Ebrard Casaubón visitó la segunda sección de la colonia El Arenal, donde el agua alcanzó un metro de altura, para atender personalmente a vecinos y conocer de cerca los daños y las demandas de los afectados.

Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Ciudad	1-4

FOTO: JULIO VARGAS



>> UN SOCORRISTA auxilia a una menor de una de las zonas más afectadas por la lluvia.



>> UNA AMPLIA zona de los límites de los municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl registró un nivel de agua de casi un metro.